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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。

2024～2025年度

会長/田中 清峰　副会長/古江 暢敏　　幹事/藤井 巌　クラブ会報編集委員会/加島 文斎
例会場/シェラトングランドホテル広島　広島市東区若草12-1　例会日/金曜日　事務局/リーガロイヤルホテル広島　http://hj-rc.jp/
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今年度会長テーマ 「ロータリーの奉仕を実践へ」

広島城南ロータリークラブ
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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。
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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。

2024～2025年度 2024年11月会報

3



第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。

財団のプログラム

地区補助金

地区に一括して授与される。
50%は自分のＲＣで負担

２カ国以上のクラブや地区
が６つの重点分野に関する
プロジェクトを行う
①平和構築と紛争予防／紛
　争解決
②疾病予防と治療
③水と衛生
④女子の健康
⑤基本的教育と識字率向上
⑥経済と地域社会の発展

ポリオプラスの撲滅活動 紛争解決と平和に関する国
際問題について研究するた
めのフォローシップである

グローバル補助金 ポリオプラス ロータリー平和センター
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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。
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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。

記念事業一覧

周　年

認証状伝達式 1995年6月24日 輪木　尚明 広島城南側へ記念植樹

年月日 会　長 実行委員長 記念事業

創立５周年 2000年3月31日 正木　英生 古村　良雄 紙屋町地下街へ寄付

創立10周年 2005年4月1日 松田　文雄 古村　良雄
おりづる作業所へ寄付
フィリピンに豆乳製造機を寄贈
特別基金の創設

創立15周年 2010年4月2日 河野　　隆 ハワイ植樹（国際奉仕委員会）

創立20周年 2015年4月3日 津田　真幸 松田　文雄
石巻ひがし保育園に絵本棚等を寄贈
気仙沼おひさま保育園へ机を寄贈
社会福祉法人やぎ「八木園」支援

創立25周年

2020年4月18日
新型コロナウイル
ス感染拡大防止の
ため 式典・祝賀会

は中止

髙雄　準善 有田　一郎
広島修道院にクモの巣ネットを
寄贈広島中央特別支援学校へ閲覧用
テーブルを寄贈
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第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。

2024～2025年度 2024年11月会報



第1337回例会　2024年11月1日
会長時間：田中　清峰　会長
　先日の第11回３RC合同夜間例
会＆懇親会に出席された会員の
皆様お疲れ様でした。
　会員数205名中128名（東南　
93名中57名　中央70名中40名
　城南42名中31名）の参加で賑
やかに開催されました。次年度
は、広島城南ロータリークラブが当番の予定です。二上
会長エレクト、宜しくお願い致します。
　10月27日（日）に岩国で行われました地区大会に参加
頂きました会員の皆様ご苦労様でした。2710地区72クラ
ブから約1500名が参加されました。基調講演では吉藤
オリィさんの「サイボーグ時代の人生戦略」分身ロボット
で病気等での寝たきりや身体の不自由な方の就業支援
など私自身知らない事ばかりで驚きながら聞いていまし
た。東京で寝たきりの方でも働けるカフエ「分身ロボットカ
フェ」を開発経営されているそうです。
　来年は10月19日（日）に東広島21ロータリークラブが地
区大会の開催をされます。会員数15名のクラブですが
西城地区のクラブの支援のもと行われます。入会3年未
満の方はどうぞ参加をしてみてください。
　10月31日のひろしま歴史再発見出前授業に参加され
ました会員の方、ありがとうございました。小学6年生の子
供達の授業を参観しました。
　11月はロータリー財団月間となっています。
　財団の奨学金事業や人道的事業に理解を深め、財
団の推進を進める月間になります。
　本日の卓話は、ロータリー財団委員会蛭子委員長の
「ロータリー財団について」の卓話になっています。宜しく

お願い致します。
　財団より2つのバナーが届いています。
①「Every Rotarian Every Year」クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの年次寄付額が
100ドル以上であり、正会員全員が年次基金に少なくとも
25米ドル以上を寄付したクラブ　世界で3800クラブ
②100％ロータリー財団寄付クラブバナー
　ロータリー年度の会員一人あたりの平均寄付額が100
米ドル以上であり、会費を支払っているすべての会員が
ロータリー年度内にいずれかの寄付先に対して少なくとも
25米ドル以上に寄付したクラブ　世界で4600クラブ

2024．4.15現在　RI　クラブ数　36,929クラブ
会員数　1,181,107人

前年度田上会長の実績により頂きました。
　以上で会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥   7日
　加島　文斎  12日
　有田　一郎（喜寿） 12日

連続出席100％
　河中　　清　　13年間連続100％出席
　竹村　有右　　 7年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　11月号
・ガバナーズレター　11月号（希望者のみ）
・会報８月号（希望者のみ）
・卓話資料
２．お知らせ
・次週11月８日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は15日になりますので、お間違え
ないようお願いします。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催さ
れますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰(W)
・10月27日2024－25年度国際ロータリー第2710地区大
会参加の皆様お疲れ様でした。
・ロータリー財団委員・蛭子委員長、本日の卓話、宜しく
お願いします。

古江暢敏(W)
いつもお世話になります。古江です。先日、地区大会参
加の皆様お疲れ様でした。本日卓話をして頂ける蛭
子会員よろしくお願いいたします。
高藤孝一(W)
本日、藤井幹事の代理をさせていただきます。宜しくお
願いします。
戸田拓夫
10月25日で代表取締役会長に就任しました。
正木英生(T)
地区大会参加に際し、新畑さんの配慮で往路・高藤
会員、帰路・畝本会員の車に便乗させていただき、大
変幸せでした。御三方に厚くお礼申し上げます。

畝本一行
蛭子さん、本日の卓話、勉強させていただきます。

田上剛(W)
・ロータリー全国囲碁大会での３位入賞おめでとうござ
います。
・先日の地区大会、お疲れ様でした。吉藤オリィさんの
記念講演が衝撃的でした。
・蛭子ロータリー財団委員長、本日の卓話宜しくお願い
致します。

橋沢宏弥(T)
先日、高知にてグレンアンド千杯に高藤さんと竹村さん
と行ってきました。沢山のロータリークラブと親睦を深め
ることが出来ました。来年は、群馬県伊勢崎であります
ので皆様で行きましょう。
竹村有右
蛭子委員長、本日の卓話よろしくお願いします。楽しみ
にしております。
青野大輔(W)
・囲碁大会に参加しました。個人成績は不戦勝の１勝
でしたが、良い勉強になりました。次はチームに貢献
できるように頑張ります。
・昨日、本川小学校で出前授業に行ってきました。生徒
先生の皆様にも良い感想を頂きました。ご協力いた
だいた皆様ありがとうございました。

二上真也(W)
・本日の卓話、蛭子さんよろしくお願いします。
・先日の地区大会に出席された方、お疲れ様でした。
蛭子宗夫(W)
本日、財団委員会でスピーチをさせていただきます。
南真一(大枚)
蛭子会員、本日の卓話よろしくお願いいたします。10月
25日地区大会のゴルフお疲れ様でした。丁度その日
が三男の大学の高校推薦試験の合格発表日で正直
ゴルフが手につかない状況でしたが無事、横須賀の
防衛大に合格することが出来ました。彼の幼稚園から
の目標が叶い嬉しく思います。

合計33,000円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会　
蛭子　宗夫委員長

水口　弘士財団関連委員会理事
　ロータリー財団の補助金を使っ
て実施できる奉仕活動は、大きく
分けて地区補助金とグローバル
補助金があります。
地区補助金については当クラブ
においても幾度となく活用して奉
仕を実践してきましたがグローバ

ル補助金については、他の主幹クラブの提唱のもと、共
同活動として南米ボリビアの水頭症対策支援の活動を
行ったことがあります。
　グローバル補助金は補助の額がとても大きいのです
が、採択要件も厳しく６つの重点分野に該当しているか、
ただ単に物品の支援にとどまっていないかなどが審査さ
れるようです。
　補助金を前提とした事業を企画する際に常に話題に
なるのは、こんな面倒な思いをするくらいなら全て自前で
まかなって自由にやれば良いのではないか、というもので
すが、ロータリーの奉仕として相応しい企画か否かを外
部に審査してもらうという意味において、補助金事業を
企画することは勉強にもなり、意義があるのだと私は理
解しています。

有田　一郎ロータリー財団副委員長

ロータリー財団（The Rotary Foundation ）
　ロータリー財団は、慈善活動を目的とする公共慈善団
体であり、管理委員会によって管理されています。世界
本部は米国イリノイ州エバンストンにあります。協力財団
が日本・オーストラリア・ブラジル・カナダ・ドイツ・インド・英国
に設けられています。
　財団の父と呼ばれるアーチ･フランクは６代目のＲＩ会
長で全世界的な規模で慈善、教育、その他の社会奉仕
の分野で「何かよいことをしようではないか」と1917年に
アトランタ国際大会で提案し発足した。

＊地区補助金
地区への申込が３月末なので、前もって財団担当を決め
て早めに準備出来たらと思います。

第1338回例会　2024年11月15日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさん、こんにちは。
　本日の例会は、創立30周年に
ついて　有田委員長他部会長の
懇談例会となっています。
　来年4月11日の創立30周年記
念例会が近づいて参りました。会
員の皆さんのご協力のもとに成功裏に終わることを願っ

ています。
　ロータリー財団年次基金のご支援に感謝のメールが
届きました。昨年度、クラブ全員が100ドル以上の寄付に
ついて。全ロータリーの6％。地域社会の支援1，287件の
グローバル補助金、485件の地区補助金、106件の災害
救助補助金に授与されました。
　ロータリー財団の標語　「世界で良いことをしよう」
「地域で良いことをしよう」とあります。後、半月財団の事
を学んで行きましょう。
　今週のニユースできになる事がありました。
　不登校の小・中学生が5年で倍増。2023年度初めて
30万人を超えるとありました。
　文科省が10月発表によりますと、30日以上欠席した小・
中学生が前年比16％増加の34万6482人。11年連続増
加。10年前が10万人超えから比べると大変な状況に
なっています。
　高校生の通信学校在籍生徒も29万118人で過去最
高の数字になりました。学校数も300校超えています。高
校生約300万人の約10％が通信制。私も約20年私学に
携わりましたが高校生の転退学者も増加中との事。今後
の教育がどうなるのか憂慮しています。社会制度の根幹
の教育の変化が将来どう影響するのかも注視する必要
があります。
　急なことですが髙雄会員から12月末での退会届が提
出され11月1日の理事会で承認されました。10日に住職
の交代があったそうです。21年間のロータリー活動を終
えられます。
　例会出席が困難となり退会の挨拶文が送られてくる
予定です。
　本日の会長時間を終わります。

記念日（会員誕生日）
　門田　充慶 1日
　田中地宏保 11日
　竹岡龍太郎 23日

幹事会務報告
１．ロータリーレート変更のお知らせ
11月１日より１ドル　153円になりました。（10月142円）

２．ボックス配付物
・年次総会のご案内 とき ： 12月13日
・休会のご案内 とき ： 11月29日、
　　　　　　　　　　　12月27日、
　　　　　　　　　　　 １月３日
・12月例会のご案内
・インターシティ･ミーティングのご案内
 と　き ： ２月９日（日）14:00～18:30
 ところ ： リーガロイヤルホテル広島　
 ホストクラブ ： 広島安佐ＲＣ
＊理事役員・委員長・入会３年未満会員の方々はもち
らん、次年度はホストクラブとなるため、みなさん出席
をお願いします。
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。
・第５回理事会議事録
・卓話資料　創立30周年資料
・会報９月号（希望者のみ）
3．お知らせ
・次週11月22日（金）は休会のため例会はございま
せん次回の例会は29日になりますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰
有田委員長、本日の創立３０周年についての卓話よろ
しくお願いいたします。
藤井巌(T)
・11月の第１例会、社用で欠席してしまい申し訳ありま
せんでした。
・バーディー会、先日の小倉遠征お疲れ様でした。南
幹事いろいろとありがとうございました。初日のDP戦
で優勝させて頂きありがとうございました。

松本勝行(W)
先日、岩国地区大会に参加された方、ご苦労様でした。
帰り便、会長に送っていただきありがとうございました。

高藤孝一(W)
来週11／22～24に自然生の会にて湯布院・唐津・宗
像大社に総勢１３名で行って参ります。
ケガのないように。
門田充慶(T)
バーディー会のゴルフ旅行、最高でした。南幹事、御
参加の皆様ありがとうございました。
本日30周年の進捗をお伝えします、よろしくお願いい
たします。
蛭子宗夫
本日100ドルクラブの継続・入会のお願いに回りますの
でよろしくお願いします。
二上真也
バーディー会小倉遠征に参加した皆様お疲れ様でし
た。南幹事、準備などお疲れ様でした。
大畑哲也(W)
バーディー会小倉遠征ゴルフで久しぶりに優勝しまし
たので出宝いたします。
田上剛(W)
・有田委員長、創立30周年実行委員会の懇談例会を
よろしくお願い致します。
・今年の司法試験で広大の在学中の学生が３名合格
しました。

吉村元亨
第一回在広ロータリー音楽祭のお礼。
竹村有右
本日の懇談例会、有田実行委員長・各担当部会長の
皆様よろしくお願いいします。
南真一(W)
・有田創立30周年実行委員長、各担当部会長、本日
の卓話よろしくお願いいたします。
・12、13日のバーディー会小倉遠征お疲れ様でした。天気
良し、ゴルフ場良し、ご飯も良し、夜の町も良し、皆様のご
協力いただきケガもなく最高の二日間でした。小倉カント
リー優勝、グロス79、藤井幹事、九州ゴルフクラブ八幡
コース優勝、グロス88、大畑会員、おめでとうございます！
また藤井幹事、門田会員、２日間運転ありがとうございま
した。12月7日の忘年ゴルフもよろしくお願いします。

合計　21,000円

愛のコイン箱
5,300円

プログラム
懇談例会
創立30周年について
有田一郎実行委員長

＊ロータリーの歴史
1905年　ポール・ハリス他３名が
　　　　シカゴロータリークラブを設立
1907年　シカゴに公衆トイレを設置
　　　　（社会奉仕の実践）
　　　　→社会奉仕→国際奉仕→職業奉仕
1917年　アーチ・クランフがロータリー財団を提唱
1923年　セントルイス大会で決議23-43採択。
　　　　（ロータリー理念・原則確立）
1932年　「四つのテスト」をハーバート・テイラーが創案

＊日本のロータリー歴史
1920年10月20日　チャーターメンバー25名が集まって東
京ロータリークラブを設立。
会長に米山梅吉氏が就任。
→大阪ロータリークラブ
→京都ロータリークラブ

＊広島のロータリー歴史
1932年２月６日（日）発足したが、1949年８月２日再興した
広島ロータリークラブ。→広島南ロータリークラブ→広島
東ロータリークラブ→広島東南ロータリークラブ→大竹
ロータリークラブ→広島北ロータリークラブ→広島西ロー
タリークラブ→広島中央ロータリークラブ→広島西南
ロータリークラブ→広島陵北ロータリークラブ→広島安
芸ロータリークラブ→広島城南ロータリークラブ→広島
廿日市ロータリークラブ→広島安佐ロータリークラブ

＊広島城南ロータリークラブの歴史
親　広島東南ロータリークラブ→
子　広島中央ロータリークラブ→

孫　広島城南ロータリークラブ
創立1995年（平成７）３月31日　チャーターメンバー30名
　
特別代表　柚木　　宏
（広島中央ロータリークラブ）
初代会長　輪木　尚明　初代幹事　戸田　拓夫

1905年のロータリー発足以来、アメリカ→日本→広島→
城南とロータリーの精神が受け継がれ、広島城南ロータ
リークラブがあることを自覚しながら、次世代に続けられ
るような創立30周年式典であり、行動を作っていきたい。

門田　充慶創立30周年実行委
員会担当副幹事より現在の状況
説明

第1339回例会　2024年11月29日
会長時間：田中　清峰　会長
　みなさんこんにちは。
　11月最後の例会になります。
　25日（月）に藤井幹事さんと広
島中央ロータリークラブさんの創
立46周年記念例会に出席して来
ました。来賓5名、ゲスト2名、中央
の会員47名計54名での例会でした。
会場は会員の方がいるプリンスホテルで行われました。
　本日の卓話は、広島修道大学中道豪一（なかみち　

ごういち）さんによる「古地図と歩く広島」に見る江戸、戦
前、現代の広島となっています。中道様どうぞ宜しくお願
い致します。
　来週は出張の為、欠席させて頂きます。理事会も1週
目から2週目に変更となり理事関係者の皆さんにご迷惑
をお掛けします。
　髙雄会員の退会届が届きました。代読致します。また、
今後も導きを宜しくお願いします。本日も会員間相互の
親睦が大いに計れますことを祈念致しましてご挨拶とさ
せて頂きます。
　会長時間を終わります。ありがとうございました。

広島城南ロータリークラブ関係者の皆様
退会の挨拶
拝啓　この度、本年11月20日を持ちまして住職(代表役
員)を退任し、一線から退く事となりました。
　30周年に向けて、ロータリー活動もこれまで通り出来る
と勝手に思っていましたが、10月末に開かれた会議にお
いて、代表役員退任後は、ロータリー会員の継続が無理
な状況である事が、急きょ判明致しました。
　その為、誠に勝手ながら令和6年12月31日をもって、広
島城南ロータリークラブを退会させて頂きます。
　会長田中清峰様をはじめ会員の皆様、ご一緒にお客
様や会員の皆様を笑顔でお迎えした親睦活動委員会
の皆様、｢拓夫会(せきおかい)｣で月に1度お会いした皆
様、同じテーブルをよく囲んだ河野様 松田様 有田様 
佐々木様、長年にわたり昼夜を問わずよくご一緒した河
中様、モンシェリーでおみやげにケーキを買ってタクシー
で何回も送って頂いた大西様、特にこの9月10月、岩国で
の野球大会や食事やお店に何度かご一緒し、よくわから
んけど楽しかった沖田様、こうして職業や年齢を超え、お
世話になった会員の皆様のお名前をあげればきりがあり
ません。
　また、事務局の新畑様、シェラトングランドホテル広島
の皆様、そして退会に関して何度もご連絡を頂きご心配
をおかけした、推薦者の戸田様、居心地の良かった広島
城南ロータリークラブでの21年間、大変お世話になりあり
がとうございました。　　　
　本来であれば直接ご挨拶に伺うべきところですが、書

面でのご挨拶となりました失礼をお許し下さい。　
　広島城南ロータリークラブ関係者の皆様のご健勝と
ご活躍を、心より念じ申し上げ、退会のご挨拶とさせて頂
きます。

敬具
令和6年11月25日
髙雄準善

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行 （ 松本　雅子） 2日
　大畑　哲也 （ 大畑　洋子） 13日
　南　　真一 （ 南　　有香） 14日
　木本　博之 （ 木本多恵子） 18日
　河野　　隆 （ 河野　恭子） 20日
　松田　文雄 （ 松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清 平成23年11月11日
　竹村　有右 平成29年11月17日

創業月
　宮内　邦枝　　昭和33年11月27日
　　　　　　　　八光建設工業㈱
　藤井　　巌　　昭和40年11月4日
　　　　　　　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司　　平成09年11月10日
　　　　　　　　㈲司建設工業

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・ロータリーカレンダー…お帰りの際にお持ち帰りくだ
さい。
・会報10月号（希望者のみ）

プログラム
来賓卓話
「古地図と歩く広島」に見る江戸・
戦前・現代の広島
広島修道大学　非常勤講師
中道　豪一　様

『古地図と歩く広島』に見る江戸・戦前・現代の
広島

広島の街を考えた時、原子爆弾の惨禍に関する話は、
多く語り継がれている一方、おじいさんやおばあさんが
語るような、懐かしい・ほっとするような話が少ない気がす
るのは私だけでしょうか。 
今回の卓話は、昭和20年に広島へ投下された原子爆
弾によって、断ち切られた記憶を、現代につなげることが
ねらいです。 

そこで焦点を絞ったのが旧暦６月１７日の賑わいです。
この日は、厳島神社（廿日市市）で管絃祭が行われる日
で、かつては広島県最大の祭りと言われ、多くの人々が
厳島へ集っていました。厳島神社の神を祀る各地の神
社でも祭礼や行事が行われ、広島市中心部もその一つ
でした。 
現平和記念公園に鎮座していた厳島大明神、現在も京
橋側に鎮座する厳島神社、数百千の松明が振られた白
島九軒町の河原、川に浮かぶ町々の御供船。昨年、卓
話者が発見した艫飾りは、この御供船の船尾を飾ってい
た文化財です。静かに佇む祈りや喜びの記憶に触れて
頂けると幸いです。
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